



langsung dengan calon pelanggan. Apa yang diucapkan dan dilakukan SPG sebagai *frontliner* saat menjelaskan manfaat produk sangat menentukan penilaian calon pelanggan terhadap produk atau jasa dan citra perusahaan.

Menurut Ayu (dalam Malang Post edisi 7 Maret 2010), salah satu SPG di Malang Plaza, memberikan pelayanan yang baik dan menjaga penampilan merupakan hal yang wajib dimiliki seorang SPG, karena kita bertemu dengan berbagai macam orang. Kesabaran harus diutamakan, karena seorang SPG bertanggung jawab terhadap penjualan, target penjualan, pelayanan, menerima komplain dari konsumen, dan menjelaskan tentang produk. Tidak semua orang bisa menjadi seorang *sales promotion girl* (SPG) yang baik, yang memiliki tanggung jawab dan kesabaran dalam menjalankan tugasnya. Karena pekerjaan mereka bertemu dengan berbagai macam orang atau pelanggan dengan karakter yang berbeda-beda.

Oleh karena itu, seorang SPG tidak hanya dituntut dengan penampilan fisik yang baik. Namun, dia juga harus memiliki kemampuan komunikasi dan presentasi yang baik sehingga mampu menarik minat konsumen untuk membeli atau memakai produk atau jasa yang ditawarkan.

Di samping itu, kepuasan pelanggan merupakan hal mendasar bagi kesuksesan pemasaran, karena kepuasalah yang menentukan apakah pelanggan membuat pembelian tambahan dan merekomendasikan produk serta perusahaan kepada pelanggan yang lain. Penjual perlu memahami lebih jauh kebutuhan dan keinginan pelanggan, tidak semata memfokuskan pada atribut produk yang dijual kepada masyarakat.

Dalam kaitannya dengan upaya untuk memahami kebutuhan dan keinginan pelanggan, *personal selling* dianggap sebagai komponen paling penting diantara komponen *promotional mix* (Weitz, Castleberry & Tanner, 1992 dalam Knowles et.al, 1994). Keuntungan utama dari *personal selling* adalah kemampuan dari tenaga penjual untuk beradaptasi dengan kebutuhan dan keinginan individual konsumen. Dalam *personal selling* tenaga penjual menjadi sumber utama komunikasi dengan pelanggan, tenaga penjual juga menjadi kaitan kunci dalam menambah nilai pelanggan (Luthy, 2000 dalam Beverland, 2001) dan mempengaruhi intensitas pembelian masa datang (Macintosh & Lockshin, 1997 dalam Beverland, 2001).

Kontak personal kepada pelanggan yang dilakukan oleh tenaga penjual merupakan metode paling efektif untuk membuat penjualan. Menurut Weitz et.al (1986) dalam Sujan et.al (1988) tenaga penjual yang efektif lebih mengetahui tentang pendekatan penjualan yang tepat untuk setiap situasi. Tenaga penjual dengan kinerja yang lebih tinggi mampu untuk mengakomodasi kebutuhan konsumen, yang memberinya segi kompetitif dalam membangun keuntungan dalam hubungan jangka panjang dengan pelanggan. Dimensi sikap yang secara spesifik berkaitan dengan kesuksesan hasil penjualan adalah kemampuan untuk secara efektif menerima dan bertindak terhadap rangsangan lingkungan. Dengan demikian sikap penjualan adaptif penting untuk efektivitas tenaga penjual (Knowles et.al, 1994).

Kesuksesan penjualan bergantung pada kemampuan untuk menginterpretasikan secara akurat komunikasi verbal dan non verbal dan



selanjutnya menerapkan interpretasi ini ke dalam komunikasi persuasive. Miles, mengatakan bahwa *personal selling* tidak bersifat statis tapi dinamis. Kesuksesan *personal selling* membutuhkan kemampuan untuk menyesuaikan bentuk komunikasi terhadap situasi pembelian. Berkaitan dengan sifat adaptif ini, Weitz et.al mengembangkan konsep penjualan adaptif yang diyakini mampu meningkatkan kinerja penjualan. Praktek penjualan adaptif memungkinkan tenaga penjual untuk mengeksploitasi keunggulan *personal selling* (Sujan et.al, 1988).

Menurut Weitz et.al (1986) dalam Spiro & Weitz (1990) *Adaptive selling* didefinisikan sebagai mengubah perilaku penjualan selama ataupun setelah terjadinya interaksi dengan pelanggan yang dilakukan berdasarkan pada informasi yang diterima mengenai situasi penjualan. Tenaga penjual yang mempraktekkan *adaptive selling* akan mampu melakukan perubahan yang tepat dalam perilaku penjualannya sesuai situasi penjualan yang dihadapi.

Dalam tujuan untuk meningkatkan peluang sukses, sangatlah penting bagi penjual untuk memperluas hubungan sosial secara efektif dan efisien. Tantangan untuk menjual baik melalui perusahaan maupun perorangan adalah perlunya konsistensi untuk mengirimkan pesan kepada pembeli yang berfokus pada kebutuhan, keinginan, dan kepentingan masing-masing pembeli secara individual. Hal ini penting karena pembeli kurang menggunakan kesepakatan dan cenderung meningkatkan target secara konstan bahwa organisasi penjualan menyesuaikan bentuk pendekatan hanya berdasarkan keinginan

mereka sendiri, bukan berdasarkan keinginan pembeli (Weitz, Sujan, dan Sujan, 1986).

Adaptasi para penjual akan tampak melalui presentasi selama penjualan, teknik pendekatan, keahlian tertentu, dan sebagainya, berdasarkan tipe pelanggan atau lingkungan penjualan. Kemampuan *adaptive selling* ini bukan merupakan kemampuan bawaan. Kemampuan ini bisa diperoleh melalui latihan dan pengalaman. Oleh karena itu dengan mengikuti dan memahami betul pelatihan yang diterima yang mana pelatihan tersebut biasanya diberikan saat tenaga penjual (SPG) baru memasuki perusahaan, maka kemampuan *adaptive selling* ini bisa muncul dan dikembangkan.

Dalam Spiro and Weitz (1990), peningkatan kemampuan *adaptive selling* salah satunya dipengaruhi oleh ciri-ciri kepribadian (*personality traits*). Salah satu aspek dalam *personality traits* tersebut adalah *locus of control*, yang mana *locus of control* merefleksikan fleksibilitas aspek interpersonal yang berhubungan dengan praktek *adaptive selling*.

Rotter dalam Pujiastuti (2006) mendefinisikan *locus of control* sebagai atribut kepribadian dimana seorang individu dibedakan berdasarkan derajat keyakinan dalam mengendalikan peristiwa-peristiwa yang terjadi dalam hidup mereka. Tambahan menurut Rotter orientasi *locus of control* merupakan suatu kontinum unidimensional, dari eksternal menuju internal. Seseorang dengan keyakinan yang kuat akan kendali internal dinyatakan oleh Buss lebih percaya diri dan asertif, dan aktif mencari informasi yang menolong mereka untuk mencapai tujuan mereka, dan tertarik pada situasi yang menawarkan









